

PODRÍA OPTAR A FINANCIAMIENTO REGIONAL EN EL PRESUPUESTO DEL PRÓXIMO AÑO

Entregarán antecedentes para solicitar Resolución Satisfactoria del Mercado del Mar

Tras ocho años de pausa en sus labores, los lentos procesos administrativos podrían llegar a buen puerto, toda vez que esta semana se entregarían los recaudos que podrían derivar en la aprobación técnica para solicitar más adelante los recursos para culminar su construcción.

ROBERTO RIVAS S. Coquimbo

Con avances administrativos en cámara lenta, y una expectativa de reconstrucción que eventualmente se retomaría el próximo año, si es que se aprueban todos los pasos y gestiones, el Mercado del Mar de Coquimbo podría sacudirse el polvo y recuperar el sueño de ser la cara visible de la vida comercial y turística de la comuna portuaria.

Con más de ocho años en pausa, el recinto comercial que servirá de puerta de entrada al puerto de la comuna estaría a punto de dar un salto administrativo que pueda traducirse en el hecho de que las autoridades ofrezcan su aprobación para que pueda postular a fondos y que se retomen las labores de reconstrucción.

Congelado desde 2017, cuando la empresa constructora a cargo del recinto se declaró en quiebra, el mercado pasó a ser un dolor de cabeza para las autoridades comunales, regionales y nacionales, quienes han intentado reactivar las labores administrativas y de terreno a través de distintos proyectos y estudios.

Al respecto, el alcalde Ali Manouchehri lamentó que el Mercado del Mar haya sido por años el "símbolo de abandono" de administraciones anteriores.

"Hoy estamos convencidos que gracias a las puertas que hemos golpeado y a las gestiones que realizamos con el apoyo del diputado Daniel Manouchehri para la renovación de la concesión marítima con la Armada de Chile, estamos



CRISTIAN SILVA

El municipio de Coquimbo ha realizado varios desalojos de personas en situación de calle que se tomaron el lugar mientras estuvo abandonado.

más cerca de reiniciar estas obras, ya que esta concesión era un paso clave para avanzar y hoy podemos decir que también contamos con el permiso de edificación, por lo que el día lunes se entregarán los antecedentes al Gore para que sea revisado además por el Ministerio de Desarrollo Social para la obtención del RS".

Ante la gestión que se avecina, destacó su optimismo en los venideros resultados y adelantó lo que vendría una vez superado ese trámite.

"Esperamos que a fines de septiembre podamos tener la aprobación (RS) de Mideso, momento en el cual estará listo para poder ser financiado por el Gore y así concretar esta obra como el primer hito de la transformación de nuestro borde costero".

A LA ESPERA

En tanto desde el Gobierno Regional señalaron que este proyecto contempla una inversión aproximada de cinco mil millones de pesos y que actualmente esperan que se definan todos los pasos que se deben dar por cada departamento involucrado para que no existan trabas por parte de la Mideso a la Recomendación Satisfactoria (RS),

lo que permitiría postular a financiamiento del Gobierno Regional (GORE) durante el año 2026.

En ese sentido, el gobernador Cristóbal Juliá indicó que "existe la voluntad del Municipio de Coquimbo de cofinanciar esta obra prioritaria, que sin duda transformará significativamente el entorno urbano de la comuna. Paralelamente, estamos trabajando junto al Banco Interamericano de Desarrollo (BID) para avanzar en el desarrollo del Parque Urbano Costero, ubicado entre el Puerto y el Mercado del Mar, con el objetivo de implementar una solución definitiva, de carácter urbano y metropolitano, para este importante sector de la ciudad."

Obviamente la obtención de la RS no significa inmediatamente el inicio de labores en terreno, aunque si allana el camino para el resto del proceso de verificación de presupuesto, licitación y adjudicación de contrato requeridos para ello.

IDENTIDAD LOCAL

El Mercado del Mar contempla por lo menos 110 locales de venta de diversos productos. De ellos, por lo menos 80 de los puestos estarían dedicados a la venta de mariscos y pescados frescos, los cuales estarían ubicados en el primer nivel,



Contamos con el permiso de edificación, por lo que el lunes se entregarán los antecedentes al Gore para que sea revisado por el Ministerio de Desarrollo Social para la obtención del RS"

ALI MANOUCHEHRI

ALCALDE DE LA COMUNA DE COQUIMBO

mientras que en segundo piso se ubicarían al menos 25 puestos de cocineras o restaurantes, especializados obviamente en gastronomía marina.

El proyecto también estima construir un muelle peatonal que abarcará una superficie de unos 900 metros cuadrados, y que será construido a base de pilotes de hormigón, vigas metálicas y pavimento.